



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le samedi 21 septembre 2024

Nomination de Annie Genevard au poste de ministre de l'Agriculture : après la déception des engagements non tenus du précédent gouvernement, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA attendent des mesures fortes et immédiates

Face à la profonde crise que traverse le monde agricole, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent le Gouvernement Barnier à faire de l'agriculture une priorité pour apaiser la colère et l'incompréhension grandissantes des agriculteurs, déçus par les engagements non tenus après les mobilisations de l'hiver dernier. Des mesures financières de première urgence devront être apportées à très court terme en réponse aux pertes sans précédent liées aux mauvaises récoltes et aux crises sanitaires. A moyen terme, il est crucial de relancer les travaux parlementaires suspendus suite à la dissolution afin de mettre en œuvre les actions nécessaires pour sauver l'agriculture française.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA félicitent Annie Genevard pour sa nomination au poste de ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire. Son expérience politique et sa bonne connaissance de la ruralité seront des atouts pour la bonne compréhension des sujets et des réponses urgentes à apporter aux agriculteurs. Après deux mois de gouvernement démissionnaire, gérant les affaires courantes, cette nomination était extrêmement attendue.

De toute urgence, la ministre devra apporter des solutions claires, rapides et précises aux différentes crises qui frappent les agriculteurs :

- Sur le volet sanitaire, au-delà du renforcement des mesures visant à limiter la propagation des virus, l'État doit annoncer un véritable plan d'indemnisation des pertes directes et indirectes liées aux maladies. Il est impensable de laisser des éleveurs seuls pour gérer cette crise.
- Face aux pertes de récoltes dues à l'année climatique exceptionnelle, l'État doit faciliter l'accès à des prêts de trésorerie en permettant des réductions de taux et en apportant une garantie publique.

Au-delà de la gestion de ces crises conjoncturelles, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA attendent de la ministre de l'Agriculture qu'elle rouvre d'urgence les chantiers suspendus par la dissolution de l'Assemblée nationale : politique de renouvellement des générations, compétitivité, simplification, moyens de production, suite des lois EGAlim, agrivoltaïsme...

Contacts Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Remi Rossi / 07 86 22 90 67 / rrossi@jeunes-agriculteurs.fr



Dans un esprit constructif, nous porterons à la ministre, lors de notre premier rendez-vous, la « Loi Entreprendre en Agriculture », ensemble ambitieux de propositions destinées à redonner le goût d'entreprendre en agriculture. Un premier rendez-vous au cours duquel nous rappellerons notre attachement au respect des engagements, notamment sur le projet de loi d'orientation pour le renouvellement en agriculture, à la crédibilité de la parole publique et aux résultats visibles dans chaque cour de ferme !

« Je tiens à féliciter Annie Genevard pour sa nomination. Elle sait combien les attentes sont fortes. Dès sa prise de fonction, elle devra marquer son arrivée avec un signal fort pour redonner de l'espoir au monde agricole et regagner la confiance perdue après la désillusion d'avoir vu s'évoluer une large partie des mesures promises par le précédent Gouvernement. A cette condition, elle pourra compter sur l'expertise et la vision de la FNSEA pour relever les défis qui se posent à l'agriculture » déclare Arnaud Rousseau, Président de la FNSEA

« Mes félicitations à Annie Genevard, qui, en plus des mesures d'urgence ainsi que de celles promises par le précédent Gouvernement, devra concrétiser les chantiers en cours tels le projet de loi d'orientation pour le renouvellement en agriculture, déjà appuyé par un vote favorable à l'Assemblée nationale. L'enjeu de l'installation, de la transmission ainsi que des transitions dans les modèles agricoles, notamment au regard du changement climatique, devront être le fil conducteur de ce gouvernement. Vous pouvez compter sur la force novatrice et travailleuse de Jeunes Agriculteurs pour apporter visions et solutions.» déclare Pierrick Horel, Président de Jeunes Agriculteurs.

Pour finir, nous tenons à saluer Marc Fesneau pour son action depuis plus de deux ans à la tête du ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire. Si nous avons toujours été exigeants à son égard, nous saluons l'engagement de l'homme et lui souhaitons bon vent dans la suite de son parcours. En tant que député de la nation, il restera un interlocuteur privilégié sur les questions agricoles.

Contacts Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Remi Rossi / 07 86 22 90 67 / rrossi@jeunes-agriculteurs.fr